

## Bienvenue, Sœur Catherine!



Nous avons la joie de vous informer que Sœur Catherine Hoymans, de la congrégation des sœurs la Providence de Langres, a rejoint l'équipe de CORREF & CIE. Elle participera donc activement aux rencontres et aux réponses aux sollicitations, apportant toute son expertise d'économe de congrégation.

A ce jour, plus de 35 congrégations ont sollicité l'appui de CORREF & CIE sur des sujets divers : aide à la prise de conscience, tiers à la préparation d'un chapitre ou d'une assemblée capitulaire, conseils sur la gouvernance, projections démographiques et financières, audit général, soutien à l'économat etc.

Par ailleurs nous réfléchissons à la mise en place d'une supervision des économes adjoints laïcs par CORREF & CIE. Nous invitons les congrégations intéressées à nous contacter.

[Nous contacter](#)

## La démarche de CORREF & CIE

Avec Frère Jean-Pascal Lombart



Frère Jean-Pascal Lombart, provincial de la congrégation du Saint-Esprit et membre du bureau de la CORREF, nous parle de la démarche engagée par les congrégations dans le cadre de CORREF & CIE.

[Voir sur le site de CORREF & CIE](#)

# La démarche de CORREF & CIE (suite)

En s'appuyant sur ce dispositif, les congrégations peuvent favoriser un espace de parole libre où chacun et chacune peut exprimer questions, craintes et difficultés.

Grâce à l'intervention d'un tiers objectif et neutre, cette première mission de rencontre permet d'établir un climat de confiance propice au dialogue.

Les instituts bénéficient ensuite d'un accompagnement adapté, avec la mise à disposition de ressources et de compétences professionnelles, souvent extérieures, pour répondre aux besoins spécifiques des communautés.

Cette démarche s'inscrit pleinement dans la mission propre à la vie religieuse : prendre soin des plus vulnérables et veiller au bien-être de tous au sein des communautés.

## La théologie de l'accomplissement

Avec Sœur Anne Chapell



En tant que vice-présidente de la CORREF et membre du bureau de CORREF & CIE, Sœur Anne Chapell est tout particulièrement qualifiée pour parler de l'accompagnement spirituel des congrégations en fragilité : « CORREF & CIE est là pour aider à donner du sens à cette expérience, qui est inédite ».

Dans cette vidéo, elle nous parle de cette « théologie de l'accomplissement » et des ressources spirituelles qu'il faut puiser plus profondément pour faire face à ces situations éprouvantes.

[Voir sur le site de CORREF & CIE](#)

# Témoignage d'une congrégation

Avec Sœur Anne Minguet



Face à l'absence de nouvelles vocations et à la diminution de leurs effectifs depuis les années 1960s, les sœurs de l'Éducation Chrétienne se posent la question de l'avenir de leur congrégation depuis plus de vingt ans.

Après des années de questionnements et face à une urgence grandissante, la création de CORREF ET COMPAGNIE en 2024 leur offre enfin le cadre légal nécessaire et un accompagnement personnalisé jusqu'au décès de leur dernière sœur.

Sr. Anne Minguet nous fait part de cette démarche, à la fois administrative et spirituelle, que sa congrégation entreprend avec CORREF & CIE.

[Voir sur le site de CORREF & CIE](#)

## Avez-vous rempli notre questionnaire ?

La CORREF souhaite élaborer une cartographie des instituts en France et comprendre les problématiques et enjeux de chacun.

*Si vous avez déjà répondu à notre questionnaire, nous vous en remercions !*

[Répondre au questionnaire en ligne](#)

Nous vous remercions de prendre part à cette enquête qui n'a pour but que de rendre service à chacune des congrégations, car en fonction des résultats de cette enquête, CORREF & CIE qui a été lancée il y a quelques mois, pourra ajuster ses services et dimensionner son équipe et ses moyens en fonction des besoins. L'accompagnement se fera toujours à votre demande, il sera individualisé tout en favorisant la professionnalisation, la mutualisation et la solidarité entre instituts.

# Reportage KTO

Comment accompagner les consacrés âgés ?  
Associations-nous à la Fondation Nationale pour le Clergé

Découvrez comment la Fondation Nationale pour le Clergé agit pour ces consacrés malades ou âgés dans ce reportage KTO du 21 février, avec :

- Mgr Stanislas Lalanne, président de la Fondation Nationale pour le Clergé
- Anne de Richecour, directrice générale de CORREF & COMPAGNIE
- Régis Rougevin-Bâville, économiste du diocèse de Rennes
- Sœur Nadia Aidjian, économiste provinciale des Salésiennes de Don Bosco

Ne manquez pas le segment sur les sœurs de Saint Joseph de Saint-Marc à partir de [16:35].



## Recherche hébergement en intercongrégation à Paris

Vous pouvez retrouver cette annonce et d'autres sur notre [site](#)

CORREF & CIE est à la recherche sur Paris de places d'hébergement pour recevoir des sœurs ou frères âgés en intercongrégations, avant leur entrée en Ehpad.

Si vous avez des places non occupées chez vous ou des places réservées non utilisées merci de nous contacter pour monter un projet commun à l'adresse suivante:  
[correfetcompagnie@corref.fr](mailto:correfetcompagnie@corref.fr)

[Voir l'annonce en entier](#)

**CORREF&COMPAGNIE**  
Accompagner & Mutualiser

[www.correfetcompagnie.fr](http://www.correfetcompagnie.fr)